



Kristina Frank
Berufsmäßige Stadträtin

I.

An den Vorsitzenden
des BA 16 - Ramersdorf-Perlach
Herrn Thomas Kauer
Friedenstr. 40
81660 München

19.06.2023

Zusätzlicher Wochenmarkt am Theodor-Heuss-Platz

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 05343 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 16 – Ramersdorf-Perlach vom 25.04.2023

Sehr geehrter Herr Vorsitzender Kauer,
lieber Thomas,

der Bezirksausschuss 16 – Ramersdorf-Perlach hat in seiner Sitzung vom 25.04.2023 Folgendes beschlossen:

Der Bezirksausschuss 16 Ramersdorf-Perlach bittet die Markthallen München einen Wochenmarkt am Theodor-Heuss-Platz, zusätzlich zum an den Hanns-Seidel-Platz verlegten Wochenmarkt, zu prüfen und, ggf. zunächst im Rahmen eines mehrmonatigen Pilotversuchs, umzusetzen. Im Benehmen mit den Beschickern des bisherigen Marktes soll ein geeigneter Markttag gefunden werden

Dieser Antrag betrifft ein laufendes Geschäft nach Art. 88 Abs. 3 Satz 1 der Gemeindeordnung in Verbindung mit der Betriebssatzung der Markthallen München (MHM), weil die operative und verwaltungsmäßige Leitung der MHM der Werkleitung obliegt. Die Behandlung erfolgt deshalb mit diesem Schreiben.

Als Veranstalter der 37 Münchner Wochen- und 10 Münchner Bauernmärkte stehen die MHM neuen Marktstandorten grundsätzlich positiv gegenüber.

Allerdings können die MHM aus Erfahrung sagen, dass es immer schwieriger wird, neue bzw. weitere Märkte zu etablieren. Die grundsätzlichen wirtschaftlichen Voraussetzungen haben sich aufgrund der Corona-Pandemie und des Krieges in der Ukraine massiv gewandelt. Hinzu kommt, dass sich derzeit die Händlerschaft strukturell in einer Phase des Generationen-

wechsels befindet und viele Händler_innen keine Nachfolge finden, die den mobilen Handel fortführt.

Um den mobilen Handel einigermaßen gewinnbringend zu betreiben, müssen viele der Händler_innen eine Mehrfachbeschickung durchführen. Von Dienstag bis Samstag sind die Händler_innen in der Landeshauptstadt München auf verschiedenen Marktstandorten präsent. Dabei sind die Marktveranstaltungen des Münchner Umlandes nicht berücksichtigt. Um wirtschaftlich ihr Geschäft zu betreiben, bieten viele Händler_innen ihre Waren auch außerhalb der Münchner Stadtgrenzen an.

Die Rückverlegung des Wochenmarktes vom Theodor-Heuss-Platz in den Innenbereich des Perlach-Plaza (ehemaliger Bereich des Hanns-Seidel-Platzes), hat die Kundschaft des Marktes wie auch die Händler_innen sehr gut angenommen. Der Interimsstandort am Theodor-Heuss-Platz war umsatzschwach und mit dem ÖPNV nicht direkt erreichbar. Der Bereich im Perlach-Plaza hingegen ist mit der U-Bahn Haltestelle und dem Busbahnhof Neuperlach-Zentrum sehr gut an den ÖPNV angeschlossen. Der Wochenmarkt im Perlach Plaza liegt unweit des vorherigen Standortes und ist damit fußläufig sehr gut erreichbar (ca. 600 Meter).

Aufgrund der geschilderten Sachlage können die MHM dem Wunsch des Bezirksausschusses 16 - Ramersdorf-Perlach bedauerlicher Weise derzeit nicht entsprechen. Wir nehmen die Anregung jedoch gerne auf, um ggf. zu einem späteren Zeitpunkt darauf zurück zu kommen.

Der Antrag des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 16 – Ramersdorf-Perlach vom 25.04.2023 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit besten Grüßen

gez.

Kristina Frank
Kommunalreferentin